



## **ANUNCIO**

Expte.15/23-PLAN

Urbanismo Excmo. Ayuntamiento Vélez-Málaga

La Junta de Gobierno Local, en sesión ordinaria celebrada el 27 de enero de 2025 acordó aprobar inicialmente el **PLAN ESPECIAL PARA LA IMPLANTACIÓN DE EQUIPAMIENTO SANITARIO (HOSPITAL) EN SUELO RÚSTICO COMÚN (SUELO URBANIZABLE NO SECTORIZADO SUNP.VM-1 “CAMINO DE ALGARROBO” DEL PGOU/96), PROMOVIDO POR LA MERCANTIL “VÉLEZ MÁLAGA INVERSIONES S.L.” (EXP. 15/23-PLAN)**, sometiendo el mismo a información pública durante el plazo de 45 días mediante la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, y en el portal web del Ayuntamiento

Lo que se hace público para general conocimiento, encontrándose el expediente expuesto al público durante dicho plazo, en virtud del Art 78,1. de la Ley 7/2021 de 1 de diciembre de Impulso Para la Sostenibilidad del Territorio Andaluz (LISTA) y del artículo 112 del Decreto 550/2022 de 29 de noviembre por el que se aprueba el Reglamento de la LISTA en la página web del Excmo. Ayuntamiento de Vélez-Málaga

<https://www.velezmalaga.es/index.php?mod=urbanismo-infraestructuras-operativos&id=408>

con el fin de que puedan examinarlo y presentar, en su caso, por Registro de Entrada de Documentos de esta Administración, las alegaciones y sugerencias que estimen oportunas.

### RESUMEN EJECUTIVO

#### **“ 1.1 Objeto.**

El objeto es el desarrollo de un necesario un proyecto asistencial, -sanitario, en suelo clasificado en la actualidad como rústico, que permita implantar un nuevo Hospital que de servicio al área de la Axarquía.

#### **1.2 Entidad Promotora.**

La Entidad Promotora del Plan Especial para implantación de Hospital en Vélez Málaga es la titular de los terrenos, la sociedad Vélez Málaga Inversiones, S.L., B 72727582, y domicilio en Plaza conde Valle Suchil, nº 2, CP 28015 Madrid, España.

#### **1.3 Emplazamiento.**

Los terrenos sobre los que se sitúa la actuación se encuentran en el núcleo de Vélez-Málaga, dentro del término municipal del mismo nombre. Se encuentran al sureste de la localidad, por encima de la Autovía A-7.

El terreno se encuentra en un entorno rústico, cercano a un desarrollo de la ciudad como ampliación del núcleo urbano. Cuenta con una superficie total de 55.000,00 m2. Sus límites son:

- Suroeste: Vía “Camino de Torrox”. Se está desarrollando como Sistema General.
- Al oeste de la vía se encuentra el sector SUO VM-13.
- Norte: Arroyo de las Campiñuelas y fincas rústicas.
- Este: Fincas rústicas.

#### **1.4 Justificación de la procedencia del Plan Especial.**

Aunque el objeto de esta actuación sea la implantación de un equipamiento público en suelo rústico, y por tanto una actuación extraordinaria en suelo rústico según la legislación vigente, se redacta el Plan Especial de Dotación por mandato reglamentario del PGOU de Vélez-Málaga.

Dado que lo que se pretende es la implantación de un establecimiento sanitario sobre una parcela superior a 1.000 m2t, el artículo 405 de la normativa urbanística del PGOU de Vélez-Málaga, Adaptado parcialmente a la derogada LOUA subroga el desarrollo a la tramitación de un **Plan Especial de Dotaciones**.

*Art. 405.- Condiciones particulares de edificación de las construcciones y edificaciones públicas o privadas singulares.*

*1. Definición: Se entienden como tales los edificios o complejos de edificios que siendo de titularidad pública o privada y/o teniendo una manifiesta utilidad pública, deben localizarse en áreas rurales para satisfacer sus*

Plaza de San Francisco, 5  
29700 Vélez-Málaga (Málaga)  
Tfno: 952 00 22 32

Para validar este documento acceda desde un navegador a la dirección <https://sede.velezmalaga.es/validacion> e introduzca el siguiente código:



CUD:15702624473631056444



# Ayuntamiento de Vélez-Málaga

## Urbanismo y Arquitectura

objetivos funcionales. Se incluyen dentro de esta categoría edificios tales como centros sanitarios especiales, centros de enseñanza, y edificios vinculados a la defensa nacional, comunidades religiosas, centros de retiro, etc.

2. La parcela tendrá una dimensión inferior\* a 15.000 m<sup>2</sup> y un diámetro mínimo del círculo inscribible de 50 metros.

3. Se separará 50 metros de cualquier otra edificación y de 25 metros de los linderos de la finca.

4. La ocupación máxima de parcela será del 25%.

5. La altura máxima de la edificación será de 12 metros y en ningún caso se superarán las 3 plantas.

6. El problema de aparcamiento de vehículos los resolverá en el interior de la parcela.

7. Las actividades que superen los 1.000 m<sup>2</sup> construidos, requerirán la redacción de un Plan Especial de Dotaciones con Evaluación de Impacto Ambiental, cuyo contenido se ajustará a la normativa medioambiental.

8. El proyecto de la edificación pública ó privada singular, podrá contar con vivienda guardería del complejo, contabilizando como parte de la ocupación de la finca

### 2. Situación urbanística actual.

La Consejería de Obras Públicas y Transportes de Delegación Provincial de Málaga, Comisión de Ordenación del Territorio y Urbanismo de Málaga resolvió el 27 de febrero de 1996, aprobar definitivamente el **PGOU de Vélez Málaga** expediente EM-VM-79 (BOP N.º 63 de 29 de marzo de 1996).

Por acuerdo del Ayuntamiento Pleno en sesión de 29 de octubre de 2009 se aprueba definitivamente el documento de **Adaptación Parcial** (ADP) a la Ley 7/2002 de 17 de diciembre de Ordenación Urbanística en Andalucía (LOUA), expediente 64/08 (BOP N.º 47 de 11 de marzo de 2010), actualmente derogada tras la entrada en vigor de la Ley 7/2021 de 1 de diciembre de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio en Andalucía (LISTA) y su Reglamento de desarrollo aprobado por Decreto 550/2022.

Tras la entrada en vigor de la LISTA, este suelo queda clasificado como rústico. Además, según el propio PGOU, su régimen es asimilable al Suelo No Urbanizable, al no contar con Plan de Sectorización. Estudiando el régimen del suelo no urbanizable en la ADP a la LOUA del PGOU, se encontraría como uso compatible el “equipo público”, en el artículo 368 del PGOU.

### 3. Justificación y motivación de la actuación.

Tras la pandemia mundial provocada por el Covid 19 es necesario generar nuevos escenarios sanitarios – asistenciales para dinamizar y recualificar el territorio, ya que en este sobrevenido y atípico contexto este sector ha sido uno de los más golpeados por la crisis del coronavirus. Ahora, se muestra necesario generar y diversificar nuevos proyectos sanitarios, debiendo la Administración ofrecer y posibilitar servicios, equipamientos, garantías y ventajas para garantizar una asistencia sanitaria amplia y diversificada a la ciudadanía.

Es necesario potenciar este tipo de dotaciones para incrementar los recursos, en concreto las camas suficientes, en un sector estratégico para la salud como es la asistencia sanitaria. De esta manera, se pretende implantar nuevas actuaciones bajo perspectivas de seguridad, sostenibilidad, responsabilidad y compromiso.

Desde esta posición, y conociendo las necesidades de la zona de la Axarquía, que cuenta solamente con un Hospital que da servicio a la comarca, el Ayuntamiento de Vélez Málaga considera conveniente y necesario para el desarrollo del municipio la potenciación del uso sanitario, siendo imprescindible que se haga de forma equilibrada y sostenible. A tal fin, se suscribe el convenio urbanístico para posibilitar la implantación de un equipamiento hospitalario.

### 4. Características de la actuación.

Como se ha descrito antes, la propuesta plantea la implantación de un equipamiento sanitario, como actuación extraordinaria en Suelo Rústico.

Esta implantación se situaría en el ámbito denominado actualmente en el PGOU como SUNS VM-1. Estos suelos, clasificados como Suelo Urbanizable No Sectorizado, tendrían la consideración de suelos rústicos tras la entrada en vigor de la LISTA.

Plaza de San Francisco, 5  
29700 Vélez-Málaga (Málaga)  
Tfno: 952 00 22 32

Para validar este documento acceda desde un navegador a la dirección <https://sede.velezmalaga.es/validacion> e introduzca el siguiente código:



CUD:15702624473631056444



## Ayuntamiento de Vélez-Málaga

### Urbanismo y Arquitectura

Cuenta ya con un acceso directo desde la Autovía hasta el casco urbano, en proceso de mejora, el denominado "Camino de Torrox".

Las condiciones principales de implantación de la propuesta serían:

**Situación de los terrenos:** al suroeste del Sistema General "Camino de Torrox".

**Límite de la actuación:** 55.000,00 m2 de superficie.

**Acceso:** directo desde el sistema general "Camino de Torrox" en desarrollo.

**Edificabilidad:** 13.750,00 m2t.

**Altura máxima permitida:** 12 m. PB+2.

**Separación a linderos:** 25 m.

Se trata de un ámbito que estando en suelo rústico, se encuentra fácilmente conectado con el núcleo urbano. Linda en un borde con el sistema general que le da acceso, y cuyo desarrollo se está llevando a cabo, por lo que la nueva actuación no conllevaría la creación de una nueva infraestructura.

La ejecución de este Sistema General permite que la actuación quede conectada en cuanto a movilidad peatonal con el casco urbano, tráfico rodado local con el núcleo de Vélez y de mayor nivel con los núcleos cercanos a través de la autovía, y con las distintas redes de infraestructuras.

Se implanta por tanto un equipamiento que permite una movilidad de proximidad, permitiendo así que los trabajadores puedan vivir cerca y desplazarse andando, o que tanto este personal como los pacientes puedan desplazarse en bicicleta o transporte público. Para los desplazamientos que se hagan en vehículo, cuenta con un acceso privilegiado desde la autovía, que conecta de forma directa con los núcleos costeros.

A pesar de esa conectividad, la actuación respeta el entorno rústico en el que se encuentra. Plantea la implantación de una edificación que no suponga un gran impacto visual, y que se encuentra separada de los bordes. El borde norte se encuentra cercano a un arroyo del que se ha realizado un Estudio Hidrológico e Hidráulico para estudiar el impacto sobre este suelo concreto. Tras calcular sus láminas de inundabilidad, se estima su dominio público para respetar su cauce, y se propone la implantación de la edificación fuera de la lámina de inundabilidad. Las edificaciones también se separarán a una distancia de 45 m. del Sistema General, evitando así que los usuarios se vean afectados por el impacto acústico del tráfico rodado que circule en este vial.

El resto de zonas de borde se plantearán como zonas ajardinadas para cumplir varios objetivos. Se plantea que el vial general de acceso sea un paseo agradable para la ciudadanía, acompañándolo de estas zonas. Por otro lado, las zonas que limitan con el resto de fincas rústicas servirán de transición a estos terrenos. Por último, se permite mantener la vegetación existente, la cual se sitúa solamente en la parte más al norte."



Firmado electrónicamente por  
Jesús Lupiáñez Herrera,  
Alcalde,  
el 13/02/2025 a las 12:04:59.

Plaza de San Francisco, 5  
29700 Vélez-Málaga (Málaga)  
Tfno: 952 00 22 32

Para validar este documento acceda desde un navegador a la dirección  
<https://sede.velezmalaga.es/validacion> e introduzca el siguiente código:



CUD:15702624473631056444